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CR du Comité de Pilotage  

27/05/2016 

 
Rédacteur : Guillaume Fourgeaud / Sophie Moreno 
 
Etaient présents : Sophie Moreno, Catherine Parrotin, Francis Denat, Michel Ayroulet, 
Thierry Merlaud, Louise Michelin, Philippe Mazière, Philippe Pierre  
 
 

1°Région ALPC: 
 

 Les autres structures présentes : IMS et ALTERE  
Les caractéristiques des deux structures sont présentées, les membres du COPIL font le constat 
que les structures ont des modèles différents et ont moins de lien direct avec les collectivités 
territoriales, notamment avec la Région. 
Le positionnement de LED par rapport à ces structures est évoqué, les membres du COPIL 
s’interrogent sur la pertinence et sur l’objectif d’une rencontre.  
 

 Bilan de la rencontre avec Gérard VANDENBROUCKE : 
Le 1er Vice-président de la Région ALPC a tenu à rassurer les membres du COPIL sur le maintien 
de la relation privilégiée entre LED et le Conseil Régional, notamment sur le poste d’animateur 
porté par la Région mais aussi sur le partenariat global avec le Conseil Régional. Gérard 
Vandenbroucke a conseillé aux membres de LED de demander un rendez-vous auprès de Bernard 
Uthurry, Vice-président au développement économique de la Région ALPC. La rencontre sera 
préparée avec, entre autre, les documents pouvant être présentés comme le bilan 2014 et le livret 
d'accueil. 
 

 Consultation SRDEII : 
Une consultation en ligne est organisée par la Région ALPC pour  interroger les acteurs 
économiques sur la définition de SRDEII. L'information sera communiquée aux membres de LED 
afin qu'ils puissent, s'ils le souhaitent, y répondre de façon individuelle. 
 

Actions retenues : 
- Une demande de rendez-vous avec Bernard Uthurry a été effectuée, l’objectif de cette 

rencontre est de valoriser la RSE dans le cadre de la définition de la politique économique 
de la Région et d’évoquer l’articulation de LED avec les deux autres structures similaires. 

- Dans l'attente de la rencontre avec Bernard Uthurry, LED sollicitera une rencontre avec ses 
« homologues »  

- Pour répondre à la consultation en ligne sur le SRDEII un groupe de travail (par mail) sera 
constitué afin de préparer une réponse commune pour le consortium. L’animateur doit 
capter les questions pour les envoyer aux membres du COPIL. La question de la vision 
prospective pour LED dans la nouvelle région fera l’objet d’un COPIL spécifique dans le 
courant de la rentrée. Un doodle va être proposé pour définir la date. Tous les éléments de 
fond nécessaire à ces événements seront à préparer en amont.  

 

 
 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Guillaume 
 

 

 

 

 

Sophie et 

Guillaume 

 
2°Actions et informations particulières: 
 
Journée RSE Pôle Environnement : 
 

 
 
 
 
 



 2 

 L’objectif de cette journée prévue le 7 octobre est de promouvoir la RSE auprès des PME. 
Le COPIL donne son accord pour la participation de LED, par le biais de témoignage 
d'entreprises. Les données précises (type de témoignages souhaités et entreprises 
concernées seront communiquées par PEL ultérieurement). 

 
Sondage difficultés de recrutement : 

 Les résultats de l’enquête sont présentés, 69% des exprimés indiquent des difficultés pour 
recruter 

  Les principales causes de difficultés de recrutement sont la qualification spécifique du profil 
recherché et l’attractivité du territoire 

Des solutions sont évoquées, notamment les concepts de portage salarié et de mise à disposition 
mais également l’idée d’une plateforme d’échange. 
Un groupe de travail sera constitué sur ce thème. Cette problématique pourra faire l’objet d’un fil 
rouge pour un prochain COPLEIN, un salarié de THALES mis à disposition par la Région Aquitaine 
travaille sur un concept de pass compétence qui permet de répondre à ce problème. Il va lui être 
demandé s'il pourrait intervenir dans le cadre d'un « fil rouge ». 
 

 Livret d’accueil à actualiser : Vincent et Michel se rencontre sur ce thème le 3 juin prochain 
 

 Candidature d’Isabelle Roulier-Morin de Pôle Emploi : La candidature a été étudiée mais le 
COPIL s’interroge sur le positionnement de Pôle Emploi dans la Région ALPC et sur la 
nécessité de justifier d’avantage d’expérience sur le fonctionnement de LED. Un courrier va 
être adressé à Isabelle. 
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3° Bilan actions récurrentes : 
 
Evaluations croisées 
 

- Point sur les évaluations réalisées, en cours et à venir, puis présentation du planning 
prévisionnel des évaluations croisées 
Jean-Charles VIAL doit être contacté pour fixer la date où il sera évaluateur.  

- Une réunion pour évoquer la méthodologie des évaluations croisées sera programmée 
 

Point sur la signature de la charte : 
 

- Deux entreprises n’ont pas encore signé la charte, EVEHA qui a signalé sa volonté de la 
signer, et les Pâtisseries les Comtes de la Marche. Contact pris avec le nouveau directeur, 
qui doit la signer. 
 

Intégrations : 

- Aucun retour suite aux contacts avec Alexandre Charles, consultant RH/cohésion 
internationale et Pierre Luquet, consultant RH 

- Un contact a été pris avec Arrolimousin, l’entreprise est intéressée par la démarche LED 
mais ses dirigeants n’ont pas la disponibilité pour s’investir pleinement pour le moment. Un 
nouveau contact sera pris en septembre. 

- Un rendez-vous a été pris avec la Scierie Garais en Corrèze le 9 juin.  

- Philippe Pierre a rencontré le président de l’URSIE présent au dernier COPLEIN, qui s’est 
déclaré intéressé par la démarche LED 

- Les fiches d’actualisation des données sont présentées et validées par le COPIL, une sous 
bibliothèque sera créée sur le site internet pour récolter les fiches remplies par les membres 

 
Communication/ Site LED : 
 

- Le rapport d’activité de 2014 doit être intégré sur le site 

- Certains membres n’ont pas obtenues leur nouveaux identifiants et leurs mots de passes, 
l’animateur leur communiquera par mail 
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Groupes de travail : 
 

- Pour le suivi de l’activité des groupes de travail chaque coordonnateur doit réaliser un bilan 
de  la participation aux réunions des groupes 

- GT partie prenante et diffusion RSE, le travail a été finalisé et un document de synthèse a 
été produit et diffusé sur le site 

 
 
Toilettage du tableau de bord : 
 
Présentation des données manquantes pour remplir le tableau de bord, à savoir le CA et les 
effectifs consolidés, le nombre de participants aux groupes de travail. Les fiches d’actualisation des 
données sous leur nouveau format permettront de répondre à ces problématiques. 
 
Préparation du Prochain COPLEIN : vendredi 8 juillet  
 
- Quiz RSE : Préparation des questions par Philipe Pierre, Philippe Maziere  
- Autre thématique : Les opérateurs économiques agréés (Douane, Sylab). Cette thématique est 
possible pour un autre coplein, ainsi que celle sur le recrutement (avec Thalles). Pour le prochain 
COPLEIN, le Quizz sera le seul élément présenté. Il est souhaité d'avoir un COPLEIN plus 
informatif en alternance avec un COPLEIN plus «actif» pour les participants. 
- Lieu : Orféa. Il faut les contacter pour confirmer si ORFEA dispose de la possibilité d'accueillir le 
COPLEIN. 

 
Informations et actions particulières : 
 
Boîte à gâteaux : croissance + : 
 
L’entreprise a un nouveau directeur, LED se tient à sa disposition pour le conseiller afin d’atteindre 
le niveau 4.  
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3° Bilan événements et faits marquants  
 
Parties prenantes et conférences RSE : 
 
- AG de l’URSIE : Philipe Pierre a présenté le consortium, le président de l’URSIE est intéressé par 
la démarche 
 
  - Présentation RSE journée développement durable au lycée Cabanis : Michel Ayroulet a fait une 
présentation de LED  
 

 

Prochain Comité de Pilotage : Septembre  


